

EL BIEN PÚBLICO.

150 pesetas cada mes.

Mahon Juéves 13 Setiembre de 1888.

Año XVI Núm. 4.708.

Correo de hoy

Correspondencia de Madrid

10 Setiembre de 1888.

Sr. Director de *El Bien Público*.

El Consejo

Escasa importancia debió tener el que anoche celebraron los ministros si fuéramos á juzgar por la nota que al final se facilitó á la prensa; acuerdos de entidad política debieron adoptarse cuando ni el mismo Sr. Sagasta, que tan expansivo es con los periodistas, se atrevió á levantar ni por una punta el velo del misterio con que se queria cubrir cuanto pasó en el Consejo.

Esta conjuración, sin embargo, no ha dado en absoluto los resultados que se proponían los consejeros responsables, pues poco á poco ha ido trasluciendo algo de lo que con tanto empeño se trataba de ocultar, puesto que á ninguno de los periodistas se les comunicó de primera intención lo que más tarde se ha sabido. En el Consejo se suscitó anoche la cuestión de los

Ascensos militares

¿Se adoptaría el criterio de conferir las vacantes que resultan en el generalato á los que por antigüedad les corresponde ascender? ¿Sería, por el contrario, preferido el sistema de libre elección? En apoyo, según se dice, de esta tesis pronunció el señor Moret un largo y razonado discurso. Era conveniente confiar á generales de acción y de reconocidas aptitudes los mandos superiores del ejército, prescindiendo del método rutinario de antigüedad que solo podría justificar en último caso mayor experiencia pero no más conocimientos. Por otra parte, era conveniente cumplir con los deberes que impone la relación armónica que debe existir entre los partidos políticos, y hacer en favor de los hombres que los componen las concesiones necesarias.

Algun otro ministro debió apoyar también estas conclusiones, hasta que el señor Ministro de la Guerra terció en el debate para dar su opinión tanto más importante y decisiva cuanto que se refería á los asuntos de su departamento. Debíó el general O'Ryan comenzar su discurso por afirmar la base de que es de todo punto necesario separar al ejército de la política y evitar que los ascensos recaigan en aquellas personas que acrediten haber prestado mayores servicios á los partidos, cuando existían otras que los contaban en mayor número como hechos en servicio de la Pátria, y para dar mayor fuerza á sus palabras leyó varias hojas de servicio de algunos generales.

Debíó, asimismo, dejar consignado que ni la dignidad de un Ministro de la Guerra ni la del partido liberal podía consentir que se ascendiera á una entidad determinada, para que viniera á ocupar inmediatamente el cargo de aquel de quien había recibido el nombramiento.

¿Qué resolución recayó por fin? Todas las opiniones convienen en dar la victoria al Sr. O'Ryan, y hasta se asegura que serán tenientes generales los Sres. Soria Santa Cruz y Crespo.

Estos nombramientos no se harán pú-

blicos hasta tanto que se haya dado cuenta de ellos á S. M.

Sobre elecciones

Como si llegasen conducidos á paso de carreta ván llegando al Ministerio de la Gobernación los telegramas de los gobernadores de provincias, dando cuenta del resultado de las elecciones verificadas ayer. De ninguna provincia se han recibido completos; de manera que á la fecha no se sabe positivamente el número total de candidatos adictos que han triunfado, por más que se suponen estén en gran mayoría.

Respecto á las Provincias Vascongadas, nadie más que el Ministro de la Gobernación sabe lo que ha pasado allí; á la prensa no se le ha facilitado ni un solo telegrama, especialmente de los que se refieren á los colegios de Azpeitia, Vergara y otros.

Se cree que del mismo modo que los correspondientes de San Sebastian han transmitido á sus periódicos datos de las elecciones de varios pueblos de la provincia, deben también haber hecho referencias de lo que ha pasado en Azpeitia. ¿Dónde están esos telegramas? A las redacciones no han llegado. ¿Por qué ese interés en que permanezca en el misterio cuanto se refiera á la elección en dicho colegio?

A todos ha extrañado sobremanera que el Sr. Moret, el Ministro más democrata de los que toman asiento en el Consejo de la Corona, adopte con la prensa medidas que no están en armonía con las doctrinas que siempre ha defendido. Por ello los comentarios aumentan y se dá proporciones á un hecho que, después de todo, no tenga la importancia que se le atribuye.

Los bilbaínos

Una conferencia de siete cuartos de hora ha mantenido el Sr. Martínez Rivas con el Ministro de Marina.

«No hay nada», dijo, al terminar la entrevista este capitalista bilbaíno, á los que esperabamos la noticia. Cuanto se diga de condiciones y de transacciones entre la casa y el Gobierno no tiene base sólida porque nada hay ni convenido ni acordado. La comisión ha visitado esta tarde al Sr. Sagasta, para obtener una respuesta definitiva; el Presidente del Consejo les ha contestado que pueden irse confiados en que está resuelto el asunto. Es probable sin embargo que los comisionados no abandonen Madrid hasta mañana por lo que pudiera ocurrir.

Un telegrama

Lo ha recibido el Sr. Moret de San Sebastian en el cual le participa el gobernador que la diputación de Guipúzcoa será liberal por un voto de mayoría.

Este telegrama viene á confirmar en todos sus detalles el que esta mañana dirigió á Vds. dando la noticia y los festejos con que han celebrado este hecho los liberales de San Sebastian.

Conflicto

Ahora resulta que la noticia de la expulsión de los frailes de Fuenterrabia fué dada por el Sr. Calveton, subsecretario de Gracia y Justicia, á diferentes personas que se dice han atestigüado del hecho. Con este motivo se ha dicho hoy con insistencia que este personaje presentaría la dimisión de su cargo.

Abusos electorales

Un telegrama del gobernador de Orense

que debe haber recibido alguna amonestación del Sr. Moret, cuenta de la siguiente manera lo que ha ocurrido en varios distritos:

«En Allariz Trive incomprensibles ilegalidades. No quieren delegados que garanticen la libertad del sufragio para poder cometerlas. Hubo alcalde que hizo elección á puerta cerrada sin admitir electores que protestaran y sin hacer caso de mi delegado. Mando instruir diligencias. En el colegio de San Juan de Rio se hizo la elección á las cinco de la mañana de hoy también á puerta cerrada prescindiendo de delegado y sin admitir electores. Tal conducta tiene alarmados á todos los hombres importantes. Esta es la verdad que está sobre todo cuanto pueda llegar á este Centro.»

Este otro despacho es del gobernador de Badajoz:

«El alcalde de Herrera del Duque ha suspendido las elecciones sin motivo alguno.»

Los anteriores despachos se refieren, bien se ve, á abusos cometidos por alcaldes que no deben ser afectos al gobierno, pero no contra los desmanes de estos, cortos en número, ¿cuántos y cuantos montañas habrán cometido toda clase de ilegalidades para hacer triunfar los candidatos favorables al gobierno!

Más desastres

Siguen recibiendo noticias tristes de la última tormenta en la provincia de Almería. Las pérdidas materiales en Huerca Overa son incalculables. Se han encontrado cuatro cadáveres en las márgenes del río Almanzora; creyéndose que hay algunos más en Cuevas. Se han estraído de la margen derecha del mismo río siete cadáveres más. Los pueblos de Chiravel, Dedar, Cruz y Seron han sufrido también considerables perjuicios. El alcalde de Berja ha remitido al pueblo de Lanjar harina, ofreciendo enviar cuanto sea necesario para que no falten las subsistencias.—*Dikson*.

MAHON 13 DE SETIEMBRE DE 1888

ASUNTOS DEL DIA

Las elecciones de diputados provinciales, convertidas en lucha política de los partidos, solo han ofrecido interés en las Provincias Vascongadas, donde esa lucha aún está viva entre carlistas y liberales.

Por otra parte, allí ofrecen mas importancia que en otros puntos esas elecciones, porque el régimen especial de aquellas provincias hace que los pueblos se interesen verdaderamente por la acertada designación de los administradores del procomún.

En el resto de España sucede, poco mas ó menos, lo que hemos leído de Valencia, Barcelona y otros puntos donde las personas independientes se apartan cada vez mas de los comicios, abandonándolos á la influencia de los muñidores electorales, puestos al servicio del caciquismo local.

Habrà, de seguro, patricios dignos y buenos ciudadanos entre los nuevos diputados provinciales; pero no será porque ofrezca garantías de acierto el sistema electoral, cada vez mas corrompido y desacreditado.

Algunos periódicos se quejan de que á ninguno de los candidatos á diputados provinciales se le haya ocurrido escribir un programa relacionándolo con los intereses que aspiran á representar.

¿Para qué? Los candidatos no se dirigen al cuerpo electoral, porque saben que este no tiene iniciativa, ni voluntad ni criterio: conciertan su elección con los mangoneadores de la política, y excusan dar cuenta de sus propósitos al país.

Las economías que proyectaba el señor Alonso Martínez en el presupuesto del clero, pueden considerarse abandonadas.

Hé aquí lo que refiere sobre este asunto «El Imparcial»:

«Al entablarse las negociaciones para obtener de Su Santidad el beneplácito necesario para realizar aquellas economías, cuya base era la reducción de diócesis, el Nuncio ha contestado llamando la atención del Gobierno sobre el hecho de que ahora se solicitara lo contrario de lo que por las gestiones de los Gobiernos españoles se ha venido haciendo en esta materia.

Resulta, en efecto, que lejos de haberse hecho uso de la autorización que el Concordato concedía para disminuir el número de diócesis, los Gobiernos de España han solicitado de Su Santidad con verdadero empeño la creación de tres mas, que son la de Madrid-Alcalá, la de Ciudad-Rodrigo y el coto de las órdenes militares.

Además, á raíz de la restauración se proveyeron por propuesta del Gobierno del Sr. Cánovas quince obispados que había vacantes, y después se han ido presentando para todas las que han ocurrido.

La supresión de diócesis no podría despojar de los derechos adquiridos por las dignidades y el clero catedral que están al frente de ellas, y por consiguiente, no resultarían las economías urgentes en que funda sus deseos el gobierno.

Estas son las razones en que el Nuncio ha fundado su resistencia á la supresión de diócesis que proponía el Ministro de Gracia y Justicia, si bien ha añadido que Su Santidad no opondrá inconveniente alguno á que se verifique el arreglo y supresión de diócesis, para lo cual el Gobierno puede empezar por no proveer las vacante de sillas episcopales que vayan ocurriendo.»

Ni el mas descontentadizo podrá tener queja de las observaciones oportunas y la actitud prudentísima de León XIII.

Dice también «El Imparcial» que el Gobierno se muestra altamente satisfecho de la actitud observada por Su Santidad en las negociaciones seguidas con motivo de la agitación del clero en las Provincias Vascongadas.

«Tan pronto, dice, como recibió la nota del Gobierno el Sr. Groizard, que estaba en una quinta de verano, fué á Roma é hizo entrega de ella al Papa, el cual contestó en el acto que estaba dispuesto á acceder á los deseos del gobierno español, y al día siguiente se enviaron al Nuncio instrucciones terminantes que alcanzan, según parece, á lo que debiera hacerse en la eventualidad, que considera remota el Padre Santo, de que no fueran obedecidas sus primeras y amantes exhortaciones.»

El gobierno se ha apresurado á expresar

su gratitud por la cooperacion decidida de Su Santidad, que el Nuncio ha secundado con gran eficacia.

En cuanto á la clausura del convento de Fuenterrabía, dice el mismo periódico, que se adoptó ese acuerdo, pero no llegó á ponerse en práctica, no por influencias ni valimientos de altas personas, sino porque desde luego se resolvió hacer antes una conminacion, que ha sido suficiente al objeto de hacer cesar la propaganda carlista que se hacia por algunos frailes.

Dos de estos, que son los que se habian significado más en sus predicaciones políticas han debido salir ya ó saldrán muy en breve de Fuenterrabía por disposicion del prior de la Orden.

Con objeto de terminar su Enciclica sobre la cuestion social, Su Santidad ha consultado á los más eminentes economistas y publicistas, y en breve publicará el nuevo documento anunciado sobre las relaciones entre la Iglesia y el Estado y contra la separacion de los dos poderes.

Ha sido acogido con satisfaccion en Alemania el anuncio de los exponsales del príncipe Constantino, heredero de la Corona de Grecia, con la princesa Sofia, hija del emperador Guillermo II.

El príncipe Constantino venia residiendo en Alemania desde el año último cuando fué á Leipzig para perfeccionar sus estudios, trasladándose luego á Berlin, á fin de conocer los sistemas del ejército prusiano.

Se cree que los exponsales habrian sido anunciados antes, ó sea el 14 de junio último, cumpleaños de la princesa Sofia, á no haber tomado tan fatal curso la enfermedad del emperador Federico. Pero de todos modos, hay razones para no dudar que el proyectado enlace merecia la completa aprobacion del mismo emperador Federico.

La actitud tomada por el presidente de los Estados Unidos en la cuestion del Canadá comienza á preocupar á la opinion pública de Inglaterra.

Pero el acto de Mr. Cleveland tiene un caracter electoral mas que político é internacional.

En vísperas de las elecciones, en que aspira á ser reelegido, se le hacia una viva oposicion, por considerarle inclinando á las ideas libre-cambistas.

Esto, y el estar el triunfo electoral en manos de los irlandeses, ha hecho que el presidente Cleveland haya agrupado en un momento en torno suyo á todo el pais, avivando una cuestion que resucite el odio histórico que la república americana siente contra Inglaterra.

La cuestion internacional está planteada en los siguientes términos: ¿Puedan los Estados Unidos dar por roto el tratado de 1871, fundándose en que el compromiso en él contraído era solo por diez años, ó, por el contrario, está subsistente aquel, por no haber sido denunciado con dos años de anticipacion?

El presidente Cleveland sostiene que dicho convenio no tiene fuerza alguna en la actualidad, por haber espirado los diez años de su duracion, é Inglaterra afirma que subsiste por no haber sido denunciado.

Gacetilla

Ejercicios acróbatas.—Esta noche dará el aplaudido acróbata, Sr. Martinez, una lucida funcion en el paseo de Isabel II de esta ciudad. Antes de comenzar los ejercicios se dispararán algunos bonitos fuegos artificiales.

Decreto.—Por el ministerio de la Gobernacion se ha publicado un Real Decreto dictando disposiciones relativas al descanso de diez días que ha de aguardar el ganado que se importe del Extranjero para ser sacrificado.

Noticia equivocada.—Dice «La Opinion» de Palma:

«En la vecina isla de Menorca tambien han ocurrido algunos casos de viruela, habiendo dictado las Autoridades severas disposiciones encaminadas á evitar el contagio.»

No sabemos por qué conducto habrá llegado al colega palmesano la anterior noticia, que deseamos rectifique en cuanto llegue este número nuestro á su Redaccion.

Invento habrá sido de alguna imaginacion calenturienta, y suponemos que en lugar de leer Menorca, debería de haber leído nuestro colega, Manacor.

Aquí no hay tales carneros, gracias á Dios, ni autoridad alguna que dicte severas ni risueñas disposiciones sobre este punto, así, esperamos que «La Opinion» subsanará el error; pues la propalacion de tan equivocada noticia podria dar malos resultados.

Auto de fé, á palos.—Segun se nos dice, ante un no escaso público, ha tenido lugar esta mañana frente á las Casas Consistoriales de esta ciudad, el apaleamiento y completo destrozo de todas las medidas para áridos del antiguo sistema que existian en algun desvan de la Casa del Ayuntamiento.

Para más ignominia, las pobres cuarteras y barcillas se dice que han sido arrojadas á la plaza por una ventana.

Sesion del Ayuntamiento.—En la celebrada hoy se han tomado los siguientes acuerdos:

Se aprobó el acta de la sesion anterior: Se acordó quedar enterado de una comunicacion del Sr. Delegado del Gobierno en que traslada otra del Sr. Gobernador, confirmando en las facultades gubernativas de su antecesor.

Se acordó reclamar á la Superioridad contra la resolucion del Sr. Delegado de Hacienda negando á este Ayuntamiento la facultad de verificar los ingresos con el 50 por 100 de calderilla.

Se acordó quedar enterado de un oficio de los albaceas de D.^a Adelaida Cardona en que manifiestan haber satisfecho el coste de las obras verificadas en la casa habitacion del Capellan del Hospital Civil.

Se dió cuenta de un oficio del Sr. Delegado del Gobierno interesando que esta Corporacion satisfaga la cantidad que se señale para atender á los gastos ocasionados por los expositores de Menorca en la Exposicion de Barcelona; y en su vista se acordó satisfacer del capitulo de imprevistos 250 pesetas al objeto expresado.

Se acordó pase á informe de la Comision municipal de Beneficencia un oficio del Alcalde de Villa-Carlos sobre pago de estauca de Blas Bonet en el Hospital Civil de esta Ciudad.

Se acordó que el expediente de arbitrios municipales sobre los alcoholes pase á informe de la Comision respectiva para que informe y proponga las modificaciones que crea convenientes en el pliego.

Se acordó conceder á Miguel Perez Acenjo una plaza gratuita en el Instituto de segunda enseñanza.

Se acordó la autorizacion de varias obras y el pase al Sr. Ingeniero de Obras públicas de diferentes instancias solicitando la práctica de otras en la nueva carretera de Mahon á Ciudadela.

Se acordó expedir certificacion posesoria reclamada por Jaime Mesquida.

Se autorizó á los depositarios de Ayuntamiento y de Beneficencia para la venta de los cupones del trimestre corriente.

Se autorizó á D. Francisco Garcia, don Miguel Coll y D. Juan Roig para que interin no se presente el Fiel Contraste de la Provincia puedan prestar los servicios inherentes á dicho cargo en esta Ciudad.

Se nombró pesadores públicos á Juan Sintes Pons y Juan Panedas Mesquida; y medidores á Juan Pons Mercadal y Antonio Pons Vidal; y suplentes á Jaime Pons Carreras y José Gil Gimeno.

Se acordó establecer en esta Ciudad el número suficiente de faroles guías para el servicio del alumbrado público despues de apagados los faroles ordinarios.

Se acordaron varios pagos de imprevistos.

Y se levantó la sesion.

Prórroga.—Se han concedido diez días más para que puedan satisfacer sus cuotas los contribuyentes que aun no lo hayan verificado, de la contribucion Territorial y de Industria.

Inundacion en Ibiza.—Pocas son las noticias y nada detalladas que contienen los periódicos palmesanos acerca de la desastrosa inundacion ocurrida en la isla de Ibiza.

Se sabe que durante todo el domingo último habia estado diluviando, en términos que á las dos de la tarde marcaba el pluviómetro la enorme cantidad de doce centímetros de agua; que por la noche se pro-

dujo la tempestad, inundando los campos y causando en ellos perjuicios de gran consideracion; que han parecido ahogados buen número de cabezas de ganado y animales de labranza; y que la corriente habia destruido por completo los caminos.

Por telegrama recibido anteayer en Palma y expedido en Ibiza á las cuatro de la tarde del mismo dia, el cielo seguia encapotado y amenazando la continuacion de la tempestad. Tambien se decia que la region más castigada ha sido la parte del Norte de la isla.

En las salinas no ha causado estragos la inundacion, gracias á los muros de defensa y á los canales de desagüe recientemente construidos que han resistido la violencia de las aguas.

Noticias marítimas

Ayer tarde, al salir nuestro vapor-correo «Puerto Mahon», del puerto de Barcelona, verificaba su entrada en dicho puerto, la Escuadra española de Instruccion, compuesta de la fragata acorazada «Numancia» y los cruceros «Castilla» é «Isla de Luzon».

—El vapor «Santiga», procedente de Barcelona y Pollensa, fondeó ayer en Ciudadela, conduciendo 35 pasajeros y carga general.

—El vapor-correo «Puerto Mahon», ha fondeado en este puerto á la una de la tarde de hoy, conduciendo la correspondencia, carga general y los siguientes pasajeros:

DE BARCELONA

D. Jaime Moysi é hijo, Pedro Garcia, María Vidal y dos hijas, Ramon Homs, Francisco Serra, Antonia Seguí Lirio Pueyo, Lorenzo Pons, Juan Goñalons esposa y dos hijos, Margarita Carreras, Gabriel Cardona, Fulgencio Juanico, Jorge Camarasa, Madame Host y su hijo, José Rafols, Francisco Arnús, José Borrás y señora, Francisco Beltran, José Quintana, Federico Llansó y señora, Juan Mascaró, Juan Morato, Modesto Costa, Baldirio Valls, Esteban Aset, Francisco Sollabré, Valentin Torrella, Petra Portillo, Juan Moll, un soldado.—Total, 39

DE ALCUDIA

D.^a Juana Dalmau, Guillermo Moragues, Rafael Morey, Francisco Colon, Alberto Mercadal, Juan Luis, Teresa Caloi y una hija, Juana Capó y un hijo, Lucio Vila, Gabriela Diaz, Joaquin Roig, Mateo Ambrós, Gabriel Cardona, Catalina Torres.—Total 16.

—Naufragio.—Leemos en «La Correspondencia de España». El vice-consul en Villareal de San Antonio (Portugal) ha noticiado el naufragio en el rio Guadiana del bergantin «Anita», matricula de Palma de Mallorca. Dirigiase dicho buque á cargar mineral de cobre en Pomares, embarcadero de la mina Santo Domingo, y ya tenia 129 toneladas en la bodega, cuando se notó una vía de agua tan considerable, que en pocos momentos el barco, que habia tocado fondo en la estrechez del rio, se vió anegado por completo, salvándose á duras penas las ropas, papeles y otros efectos. Los siete tripulantes naufragos del bergantin, han llegado con el vapor-correo á Palma, dejando al capitán en Villareal, interin se sustancian por el vice-consul de nuestra nacion los procedimientos de costumbre en caso de siniestro marítimo.

—Montevideo.—Durante el mes de Agosto próximo pasado, llegaron á este puerto 73 vapores procedentes de Ultramar, conduciendo 938 emigrantes.

Las toneladas de mercancías desembarcadas en dicho mes, ascienden á 21 009.

Las rentas de Aduanas alcanzaron á 704.000 pesos.

—Buenos Aires.—Durante el mes de Agosto próximo pasado, entraron en este puerto 59 vapores procedentes de Ultramar, conduciendo 8.813 emigrantes.

Las rentas de Aduana ascendieron durante el mismo mes, á 3.098.000 duros para Buenos Aires, y á 494.000 para Rosario.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Tolon 10.—La ceremonia de la toma de posesion del «Pelayo», ha sido espléndida. Se celebró primero una misa á gran orquesta, á la que asistieron el almirante español

señor Carranza con su estado mayor, y el alto personal de la compañía constructora de los talleres de la Segne. Al terminar la misa fué bendecida solemnemente la bandera bordada de oro ofrecida por las aristocráticas damas de Madrid para el nuevo buque de guerra.

Inmediatamente se izó el pabellon á los acordes de la «Marcha Real» que dejó oír la banda de la «Numancia».

Bajaron despues las tripulaciones á tierra, mientras se obsequiaba con un lunch á los ingenieros de la compañía.

El baile dado á bordo del «Couronne», excedió en brillantez á cuanto se habia concebido.

La cubierta fué transformada en jardín á la inglesa, con una gran fuente en el centro que manaba agua abundantísima.

A bordo y á estribor habianse colocado trofeos de armas antiguas que representaban la cruz de la Legion de Honor y la medalla militar.

El toldo que resguardaba del relente estaba formado de banderas francesas y españolas, caprichosamente enlazadas, presentando un bonito golpe de vista.

Bucharest.—La policia ha verificado algunas prisiones entre los periodistas. Cuatro de éstos de nacionalidad búlgara han sido azotados, como tambien dos correspondientes extranjeros, uno de «Temps» y otro de un periódico eslavo de Hungría.

Paris.—M. Carnot fué recibido en el andén de la estacion de Caen por el alcalde de la ciudad, dirigiéndose enseguida á la prefectura donde esperaban al presidente más de 300 alcaldes, senadores y diputados. M. Carnot ha sido vivamente aclamado por la poblacion. Al pasar M. Floquet se dieron varios gritos de «viva Boulanger!» á los que se opusieron los de «viva Carnot!»

Por la noche le dió un gran banquete el ayuntamiento. M. Carnot contestó al brindis del alcalde diciendo: «Defenderemos todas las libertades, somos un gobierno de paz y tranquilidad.»

En Cheburgo, donde se encuentra el ministro de Marina, se hacen grandes preparativos para el viaje presidencial.

Tolon 11.—Al banquete de la fragata «Numancia» han asistido el prefecto marítimo, sus ayudantes de campo, el prefecto y el subprefecto, el alcalde, los directores de marina y varios jefes de cuerpos de ejército.

El buque estaba adornado con muy buen gusto. La música de la «Numancia» ha tocado las mas hermosas piezas de su repertorio. A los postres se han pronunciado varios brindis. Al almirante señor Carranza ha sido el primero en brindar, diciendo: «Brindo por la salud, por la prosperidad y por la gloria de Francia, por S. E. el presidente de la república francesa y por el gobierno francés. Brindo por el ejército y por la marina francesa, por el prefecto marítimo y por el alcalde de Tolon, y ruego á éste que transmita á las señoras y á los habitantes de Tolon toda mi gratitud por su amable acogida y les manifieste que les envío un afectuoso saludo antes de marcharme.»

Al brindar por el prefecto marítimo ha dicho: «Brindo para manifestarle mi gratitud por las lisonjeras palabras que ha dirigido á la escuadra, y para decir que su jefe ha manifestado su profunda admiracion al visitar la escuadra francesa de las islas Hyeres y el arsenal de Tolon; admiro la disciplina y la instruccion de las tripulaciones, así como la perfecta organizacion de los diferentes servicios, cosa natural en una nacion cuya historia naval es tan gloriosa como la de Francia.»

«Brindo, pues, por la salud de la marina francesa tan dignamente representada esta noche.»

El prefecto marítimo se ha espresado en estos términos: «Señor almirante, os doy las gracias en nombre de todas las personas que nos rodean por los votos que formais por la grandeza y la prosperidad de nuestro pais, y me complazco en demostraros el sentimiento que tenemos por la partida de la escuadra española; pero las relaciones establecidas durante vuestra permanencia en Tolon, el hermoso aspecto que presentaban vuestros marineros y vuestros buques y vuestra cortesía, han reavivado los recuerdos comunes de un glorioso pasado y hacen que de todo corazón nos unamos para brindar por S. M. la Reina-Regente y por vuestro joven Rey, y por fin por España y por la gloriosa marina española.»

El comandante de la fragata «Castilla» ha pronunciado las siguientes palabras: «Se ha dicho que las naciones viven por su

energía y por su patriotismo. Brindo por el patriotismo francés, del cual estamos maravillados, y que acaba de demostrar con su escuadra, pues que en ella se ve la fuerza unida á la ciencia y al patriotismo. Francia ha sabido desenvolver las industrias particulares hasta ponerlas en estado de construir para España buques como la «Numancia» y el «Pelayo», cada uno de los cuales representa en su época los últimos adelantos de la arquitectura naval de la marina militar. Brindo por los hombres de ciencia y de trabajo que mantienen muy alta la bandera del honor de la patria y que están dispuestos á combatir por ella y á marchar por la vía de la civilización, del progreso y del trabajo. ¡Viva Francia! ¡Viva España!»

Los convidados, que no se han marchado de la «Numancia» hasta muy tarde, no tenían bastantes elogios para ensalzar el cordial recibimiento que se les ha hecho.

Madrid 11.—9:30 m.

En Granada ha estallado una horrorosa y nueva tormenta que ha destruido los pueblos de Cillar, Berluclues, Cabiari, Pinos, Huevejar, Orgiva y Albuñol.

Han desaparecido doce molinos, ocurriendo tres desgracias personales. Se han hundido infinidad de casas.

Las pérdidas en los ganados son incalculables.

Han quedado destruidos los caminos y las acequias.

El río Guadalquivir ha sufrido una crecida aterradora nunca conocida.

Tres mil marjales de maíz han quedado convertidos en arenales.

Las demás tierras están cubiertas de agua.

Los pueblos consternados é impotentes ante semejante desastre piden auxilios al Gobierno para aliviar la espantosa miseria en que quedan sumidos.

Madrid 11.—9:50 n.

Se reciben nuevos detalles de la espantosa tempestad que ha destruido pueblos enteros de la provincia de Granada.

En Orgiva han aparecido seis cadáveres; en Treveller cuatro, y en Cadriar los de dos niños.

Los habitantes de Orgiva, aterrados, han abandonado el pueblo, refugiándose en las alturas del monte.

Reina un pánico espantoso.

A últimos de esta semana se cree que publicará la «Gaceta» los ascensos de los Sres. López Pinto y Soria Santa Cruz á tenientes generales, de los Sres. Seijas Pacheco, Ahumada, Martín y Moya á Mariscales de campo, y de los Sres. Reixa, Trujillo y Barbachano á brigadieres.

Madrid 11.—10:25 m.

Parece que se ha aceptado por la casa Martínez Rivas Palmers la rebaja de 1 millón 500.000 pesetas en el precio de construcción de los cruceros, sin ampliación de plazo.

La entrega de los buques deberá verificarse, por consiguiente, en un plazo de tres años.

Telegrafían de San Sebastian rectificando autorizadamente el telegrama que enviaron desde Biarritz á «El Imparcial», asegurando que el Sr. Albareda se mostraba disgustado con el Sr. Sagasta.

El Sr. Albareda no asistirá á ningún banquete político ni aplaudirá ninguna disidencia que se dirija contra el Sr. Sagasta.

También se niega la aproximación de los disidentes y se asegura que el general Lopez Domínguez no rechaza en absoluto las inteligencias con el fusionismo.

Madrid 11.—11:10 m.

El comité carlista en Tortosa ha repartido un documento curioso, que dice así: «Hay una cruz —Esta comisión ha observado un descuido que existe de no señalar las candidaturas impresas con la señal de la Santa Cruz. Es preciso que se ponga, para diferenciar á nuestros electores de aquellos que votan en favor del liberalismo que condena la Iglesia y su cabeza visible en la tierra, el Papa»

Para subsanar esta falta, encargamos que se ponga la señal de la cruz sobre los nombres de los candidatos —Fecha y firmas del presidente Sr. Zavala y el secretario Sr. Mocoloa.»

Madrid 11.—11:45 m.

El corresponsal de esta «Agencia» en Vitoria, telegrafía que el obispo de aquella diócesis ha recibido por conducto del Nuncio una comunicación que le ha dirigido el Papa con fecha 13 de Agosto último, amonestando al clero para que no se

mezcle en política.

Hoy se celebrará comida oficial en el Palacio de Ayete con motivo de ser el cumpleaños de la princesa de Asturias.

Varios ministeriales se quejan de la conducta que dicen ha seguido el Gobierno en algunos distritos con candidatos adictos.

Según se dice, se han cometido amaños en los distritos de Orense, Málaga, Baleares, Toledo y Badajoz.

«El Globo» dice que el general O'Ryan encomendó á la Junta consultiva el proyecto de economías en el presupuesto de Guerra.

La Junta presentó un proyecto de reorganización del arma de infantería que rechazaron el ministro y el Director general del Arma

Se cree que no se celebrará la junta magna que se anunciaba para fijar el criterio que debe seguirse en las reformas militares.

Madrid 11.—1 t.

Parece que en el Consejo de ministros que se celebrará esta tarde se tratará de la organización del Tribunal de lo Contencioso, sin afectar al propósito de hacer economías, y se ultimarán la adjudicación de los cruceros á la casa «Martínez Rivas Palmers» de Bilbao, toda vez que se consideran aceptadas por estos constructores las modificaciones hechas por el Gobierno en su proposición.

Háblase en los círculos políticos de que el Gobierno trata de relevar al gobernador de Guipúzcoa. Dicese también que el señor Calveton ha presentado la dimisión de su cargo, creyéndose que el Gobierno que no se la aceptará.

Esta relevaración y dimisión se relacionan con la noticia que se atribuye á dichos señores, que luego ha resultado inexacta, de que el Gobierno había dispuesto expulsar á los franciscanos de Fuenterrabía.

Madrid 11.—2:30 t.

Han sido inundados varios pueblos de la provincia de Murcia, abarcando la zona inundada seis kilómetros alrededor del pueblo de Abucezarés.

Dos vecindarios que temían que ocurrieren desgracias en vista del temporal desalojaron las viviendas. Doscientas familias quedaron sin recursos.

El río Segura se ha desbordado inundando el partido de Raal.

El gobernador pide fondos para atender á tanta miseria.

Madrid 11.—2:35 t.

«El Imparcial» de hoy asegura que en el Consejo que se verificó anteayer, se abordó de lleno la cuestión militar, conviniendo los ministros que los aplazamientos, son sumamente perjudiciales, y en la conveniencia de plantear las reformas por medio de decretos inmediatamente que termine la legislación. Se suprimirá radicalmente el dualismo, terminando la carrera en Coronel, estableciendo una proporcionalidad en el generalato, según el número de coroneles.

En la próxima legislatura se discutirá y resolverá el servicio obligatorio y la división territorial.

Se dice que el ministro de la Guerra mostróse muy reservado, sin comprometerse á nada, entendiéndose que se trataba de soluciones muy graves.

Barcelona 11.—11:50 n.

Ha llegado á Barcelona el jefe del partido federal-pactista, D. Francisco Pi y Margall.

Sus corregidionarios le han dispensado una entusiasta acogida, tributándole muchos aplausos y algunos vivas.

Desde la estación del ferro-carril, ha sido escoltado por una larga fila de carruajes.

Madrid 11.—12:20 m.

Viena.—Un espantoso terremoto ha asolado el pueblo de Aigion en Grecia, causando muchos heridos y grandes pérdidas materiales.

Paris.—El sábado llegará á Berlin el príncipe de Bismarck.

Berlin.—El Gobierno de Turquía negocia un gran empréstito.

Roma.—Aumenta el entusiasmo en Turin, con motivo de las grandes

fiestas que se preparan para solemnizar la boda del ex-rey de España D. Amadeo de Saboya, con su sobrina la Princesa Leticia Bonaparte.

Berlin.—El Sultán de Turquía hace proposiciones á las grandes potencias que firmen un protocolo renovándole los derechos que tiene adquiridos sobre las posesiones de las costas de Suez. Italia se negará á firmar y dar su adiescencia al citado protocolo.

Madrid 11.—4:45 t.

Paris.—El presidente de la República francesa, M. Sadi-Carnot, ha sido objeto de un entusiasta recibimiento en la ciudad de Caen.

Berlin.—Los partidarios del Rey Milano de Servia hacen grandes esfuerzos para impedir que este llegue á un arreglo amistoso con la Reina Natalia, procurando, por todos los medios, que se entable la demanda de divorcio entre ambos reyes.

Londres.—En Ohio (Estados Unidos) ha ocurrido un terrible choque de trenes, del cual han resultado cinco muertos y diez y siete heridos.

Madrid 11.—9:15 n.

Paris.—Ha sido muy satisfactorio el éxito de las maniobras militares verificadas el domingo

El globo cautivo elvado para contemplar desde su barquilla los diversos movimientos de las tropas, dirigiéndolo un oficial de la escuela acrobática, perteneciente al segundo regimiento de ingenieros, á quien acompañaba un capitán de Estado Mayor.

Este sacó diversos planos de la posición de las tropas á 500 metros de altura.

Después del combate, cuando el general Berge y su Estado Mayor se hallaban tomando café fueron fotografiados el general Blanco y sus ayudantes.

En Castres, donde se encuentra la Escuela de Artillería, se ha hecho al general Blanco una recepción de las más entusiastas.

Los edificios estaban engalanados con colgaduras, viéndose en todos los edificios públicos banderas nacionales y españolas entrelazadas.

Más de 400 personas esperaban al general, viéndose entre otras distinguidas al general y diputado conservador, barón Beille.

Por la noche iluminárouse los edificios públicos, casinos y muchas casas particulares.

Madrid 12.—9:50 m.

En el Consejo de Ministros celebrado ayer, se dió lectura á las bases de organización del Tribunal de lo contencioso, el cual constará de once miembros inamovibles. El Fiscal será movable.

Se acordó nombrar Presidente de dicho cuerpo de justicia al Sr. Montejo Robledo; Vice-presidente al señor Gomez Laserno; ministros á los Sres. D. Cándido Martínez, Fuenterrabía, Píano Acha, Paso Delgado, Dagarrate, Madrazo y Valverde.

Los cuatro últimos pertenecen al partido conservador.

Se ha acordado en el mismo Consejo de Ministros, limitar á seis las plazas de los Consejeros mayores de setenta años, á los cuales se les ofrecerán recompensas honoríficas.

Saldrán según este criterio, del citado Consejo, los Sres. Medina, Esteban, Martínez, Alvarez y Campamor, los cuales serán reemplaza-

dos por los Sres. Varela, Diaz Valdes Lopez, Saavedra y Baron.

Madrid 12.—10 m.

En el Consejo de Ministros celebrado ayer, se acordó establecer importantes economías:

En la Presidencia del Consejo, se harán dichas economías por valor de 25 mil pesetas; en el Ministerio de la Guerra por 2.500.000 pesetas; en el de Marina importarán las economías 400 mil; en el de Gobernación 700 mil; en el de Fomento 2 millones; en el de Estado cincuenta mil; en el de Ultramar 45 mil; en el de Hacienda 400 mil, y en el de Gracia y Justicia se harán las economías por valor de 700 mil pesetas.

De estas economías, realizadas en los presupuestos de los varios Ministerios de que se compone el Gabinete, una tercera parte corresponde al personal y las dos restantes al material.

El Real Decreto mandando que se establezcan dichas economías, será publicado inmediatamente.

Recordose al Sr. Ministro de Hacienda el compromiso en que se halla de presentar terminados antes de Octubre los presupuestos parciales.

Madrid 12.—10:30 m.

El Sr. Valle pasará en virtud de la combinación de los altos cargos que se proyecta, á la Dirección general de Contribuciones; el Sr. Alvarez Osorio ocupará la Presidencia de la Junta de Clases pasivas.

Será suprimida la Dirección de lo Contencioso.

El Sr. Ministro de Fomento llevó al Consejo de Ministros el expediente del puerto Gijón.

El Sr. Ministro de Hacienda hizo varias consultas á sus compañeros de Gabinete, sobre el modo de aplicar la Ley de alcoholes, para lo cual se ha nombrado una ponencia compuesta de los Sres. Ministros de Estado, de Hacienda y Fomento.

Madrid 12.—10:40 m.

En Idiazábal, con motivo de la lucha electoral para Diputados provinciales se han cometido algunos abusos. El Juez del Partido entiende en el asunto.

El Sr. Baron de Sangarren, después de conferenciar con el Sr. Sagasta con motivo de las elecciones, irá á Valencia.

Este Diputado carlista, propónese tratar de la cuestión electoral en cuanto se abran las Cortes.

Madrid 12.—10:50 m.

Después de los triunfos de los liberales en las últimas elecciones de las Provincias vascongadas, los integristas y los *leales* se achacan mutuamente la derrota.

El clero de las Provincias procura rehacer el espíritu de los integristas, sosteniendo que el liberalismo es pecado, apoyándose en las doctrinas del Vaticano.

Madrid 12.—11 n.

Indicaso al Sr. Albareda para un alto puesto diplomático.

Dicese que los PP. Franciscanos de Fuenterrabía trasladarán su convento á la Rábida.

Los sueldos del Tribunal de lo Contencioso serán los siguientes: el Presidente gozará un sueldo anual de 5.000 duros, el Vice-Presidente el de 3.500 y los demás individuos del Tribunal y el Fiscal disfrutará un sueldo de 3.000 duros,

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Amado abad y S. Eulogio martir.
Mañana se hace la visita a Ntra. Sra.
del Refugio en las Concepcionistas.

Santo de mañana

la Exaltacion de la Santa Cruz.

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 22°3' centígrados. A las tres de la tarde 24°0'.

La máxima fué de 27°7' y la mínima de 18°8'.

El barómetro á 0° marcaba á las nueve de la mañana 768°0 m. y á las tres de la tarde 767°4 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 96 y á las tres de la tarde 93. Tension del vapor á las nueve de la mañana 18°3 y á las tres de la tarde 17°6. Variable.

Bolsa

Barcelona 11.

4 por ciento int.	74'30
4 por ciento ext.	76'70
4 por ciento amortizable.	89'70
B. H. de Cuba.	104'30
B. H. Colonial	94'75
F. C. de Barcelona á Francia nuevas	58'25
Id. del N. de España	63'15
Orenses	14'00
F. C. Tarrag. B. y Francia	62'65
Id. Norte	00'00
F. C. de Medina á O. y Vigo.	36'50
Id. Almansa	70'00
Obligaciones Trasatlánticas	103'00
S. Juan de las Abadesas.	00'00

CÁMBIOS

Sobre Londres 90 dñf.	25'65
Sobre París 8 dñv.	1'95
Id. Marsella »	1'95

Movimiento del Puerto

Despachados el 13

Para Palma Pailebot «Roberto» patron Juan Olivar con 7 trip. y efectos.

Entrados el 13

De Barcelona vapor «Puerto-Mahon» Cap. D. Miguel Tudurí con 22 trip. 55 pas. efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

Administracion de Loterias de

1.ª Clase núm. 5 de las Baleares.

(Estanco Arravaleta)

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que por el sistema de irradiacion ha de celebrarse en Madrid el dia 17 de Setiembre de 1888.

Constará de 30.000 billetes, á 50 pesetas cada uno, divididos en decimos á 5 pesetas; distribuyéndose 1.095.000 pesetas en 3.002 premios, en la forma siguiente:

Premios	Peseta
1 de 140.000 pesetas para que se forme con las cinco bolas extraidas de los globos, del cual irradiarán los demás que deban ser premiados	140.000
2 de 25.000 pesetas para el billete cuyos cuatro números de la derecha sean iguales á los correspondientes del agraciado con el premio mayor	50.000
27 de 3.000 pesetas cada uno para los billetes cuyos tres números de la derecha sean iguales á los correspondientes del agraciado con el premio mayor	81.000

270 de 500 pesetas cada uno para los billetes cuyos dos números de la derecha sean iguales los correspondientes del agraciado con el premio mayor 135.000

2.070 de 250 pesetas cada uno, para los billetes cuyo número de la derecha sea igual al correspondiente del agraciado con el premio mayor 675.000

2 aproximaciones de 7.000 mil pesetas cada una, para los billetes que contengan el número anterior ó posterior al del premio mayor 14.000

3.002 1.095.000

Mahon 8 Setiembre de 1888.—El Administrador, Diego de la Torre.

COLEGIO DE 2.ª ENSEÑANZA

DE

S. Juan Berchmans

Habiendo sido incorporado este colegio al Instituto provincial de Palma segun comunicacion del Sr. Director del mismo de ro del corriente, queda abierta la matricula en dicho Colegio para las asignaturas correspondientes á los tres primeros grupos de la 2.ª enseñanza, en la propia forma que en los establecimientos oficiales.

Mahon 13 de Setiembre de 1888.—El Director, Juan Garcia.

PÉRDIDA

El dia de Ntra. Sra. de Gracia se perdió un medallon formando una cara de coral incrustada en oro. La persona que la entregue en esta imprenta además de las gracias recibirá una gratificacion.

CERDOS CEBADOS

Hay para vender 8 cerdos de 14 á diez y ocho arrobas cada uno. Para informes calle de la Luna n.º 26. Panadería.

Leche de burra

Se encontrara fresca en la calle de San Bartolomé n.º 23. Pasa á domicilio.

A los carpinteros

En la calle de la Luna núm. 26, hay para vender algunas herramientas y dos bancos (taulells).

ADMINISTRACION GERENCIA

DE LA

SOCIEDAD MAHONESA DE VAPORES
MAHON

Para Barcelona directamente

Saldrá de este puerto el acreditado Vapor.

NUEVO-MAHONES

al mando del Capitan D. Francisco Cardona, el próximo martes 18 del corriente á las 4 de la tarde. Como de costumbre admite carga y pasajeros.

Esta expedición es la penúltima que dicho buque verificará directamente para el referido puerto en la presente temporada, emprendiendo en la última el dia 2 del próximo mes de Octubre. En ambos viages regirán los mismos precios para los billetes de pasajes de ida y vuelta con las condiciones anunciadas.

Mahon 12 de Setiembre de 1888.—El Administrador Gerente, Juan Taltavull.

Para el Rio de la Plata

Saldrá del puerto de Barcelona el martes 18 del actual, el acreditado vapor

PELAYO

Admite carga y pasajeros á precios módicos.

Para informes en esta, S. Fernando, 39.

CABALLO

Hay uno para vender á toda prueba y de 6 años de edad. Informarán en esta Imprenta.

LA PREVISION

Primera Sociedad española de seguros sobre la vida á

PRIMA FIJA

Domiciliada en Barcelona, Plaza del Duque de Medinaceli. 8

Capital social 5.000.000 de ptas.

Presidente

Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.

Vicepresidente

Excmo. Sr. Marqués de Sentmenat.

Vocales

Sr. D. José Amell.

Sr. D. Pelayo de Camps, Marqués de Camps.

Sr. D. Ramón de Siscar.

Sr. D. Lorenzo Pons y Chlerch.

Sr. D. Eusebio Güell y Bacigalupi.

Sr. Marqués de Montoliu.

Excmo. Sr. D. Camilo Fabra.

Sr. D. Juan Prats y Rodés.

Sr. D. Odón Ferrer.

Sr. D. N. Joaquín Carreras.

Comision Directiva

Sr. D. Fernando de Delás.

Sr. D. José Carreras Xuriach.

Sr. D. Roberto Robert y Surís.

Administrador

Sr. D. Simón Ferrer y Ribas.

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para formacion de dotes, redencion de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que desea asegurar, aun después de su muerte, el bienestar de su esposa y de sus hijos: al hijo que con el producto de su trabajo mantiene á sus padres; al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia: al que habiendo contraído una deuda, no quiere dejarla á cargo de sus herederos; al que quiere dejar un legado sin menoscabo del matrimonio de su familia, etc.

En la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede también el suscriptor optar por las PÓLIZAS SORTEABLES, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado, si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos anuales.

Hay tambien el «Seguro Popular» combinacion de gran utilidad para los jornaleros, sirvientes y clases menos acomodadas.

Para detalles y esplicaciones dirigirse al Delegado en Menorca D. Pascual José Hernandez. Mahón. 3. Arravaleta 3.

MR. DOUX AINE

Pone en conocimiento del público que en dicha tienda se encontrarán las MEDALLAS ELECTRO-MAGNÉTICAS, un gran surtido de Optica; cristales del Brasil; numeroso surtido de gafas y lentes de oro, plata, nikel y acero con sus cristales como tambien cristales sueltos

Ademas se componen toda clase de anteojos, gemelos para teatro y marina, barómetros, termómetros, pesa alcoholes, mostos, vinos, aceites, jarabes, leche, etc.

Cromos, oleografías, estampas de todas clases, santo Cristos de madera, nikel y bronce con incrustaciones, peanas, etc.

Polvos maravillosos para blanquear el cutis, se puede lavar sin quitar la blancura. La persona que compré de dichos polvos se le hará la prueba.

Listones para marcos, negros y dorados de 1.ª calidad.

SOLO POR 10 DIAS
25 Calle de Hannover 25

POLVOS DE CACAO chocolate

DE VAN HAAGEN DE UTRECHT, AMSTERDAM.

SE RECOMIENDA EFICAZMENTE

1.º Por su pureza incomparable.—2.º Por sus propiedades benéficas y nutritivas.—3.º Por su digestion facil.—4.º Por su fino aroma.—5.º Por sus cualidades económicas.—6.º Por la facilidad de su preparacion y el poco tiempo que exige:

PREPARACION. Echar en una taza una cucharadita de café de este polvo con una cantidad igual de azúcar; llenar la taza de agua hirviente; remover un poco con la cuchara y se obtendrá casi instantáneamente una bebida aromática muy agradable y de las mas nutritivas conteniendo todo el principio de la haba del cacao. Si se prefiere se puede llenar solamente media taza de agua hirviente, revolviendo como se ha dicho, despues se acaba de llenar con leche fria ó caliente, pero no hervida. Para los niños sobretodo esta bebida asi preparada, es tan benéfica como agradable.

Este Cacao con ó sin azúcar, y que no exige mas que agua hirviente para su preparacion, dá, en poco tiempo una bebida agradable, nutritiva y fortificante que no se puede apreciar bastante en los viages de tierra y mar en la caza y en el campo, en los hospitales, en campaña, etc.

Nota.—Se garantiza su pureza, sin el mas mínimo ingrediente, de modo que se somete en todo tiempo á un exacto examen químico

Los falsificadores seran rigurosamente perseguidos por la ley.

Depósito exclusivo en Mahon Drogueria de Francisco Thomás, calle Nueva núm. 8.

SUBASTA

El viérnes próximo dia 14 del actual y á las cuatro de la tarde se venderán todos los enseres y artefactos pertenecientes á la jabonería del difunto Luis Montoya los cuales se hallan depositados y á disposicion del público en los almacenes del Anden de

Poniente de este puerto núms. 7 y 8.

Las condiciones de venta y justiprecio de los efectos espresados, están en poder del Depositario D. Ignacio Hernandez para los que deseen interesarse en la subasta.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.